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Une faim d’ogre. 

« Quand je rencontrais tes paroles, je les dévorais ; elles faisaient ma joie, les délices de mon 

cœur… »    (Jr 15, 16). 

Dans l’office des laudes nous est régulièrement proposée cette Parole de Dieu. 

En la relisant, après pourtant un solide petit déjeuner, j’ai soudain ressenti, dans la perspective de 

l’Avent, comme une grande faim. 

 Une faim d’ogre en quelque sorte… 

On dit souvent d’un bébé qu’il est à croquer (dans le sens non ici du dessin mais de l’expression : croquer 

la vie à pleines dents). 

A Noël un enfant nous est offert dans une mangeoire… ! 

Je l’imagine rebondi comme les « putti » des buffets (encore une invitation à dévorer) d’orgue               

(ou d’ogre …) baroques. 

Cette parole… d’ogre, cette invitation à dévorer, elle fait ma joie, les délices de mon cœur. 

Nous avons tout cet Avent pour nous nourrir… à la table de la Parole de chacune de nos eucharisties, 

dans nos groupes de partages de la Parole, pendant le chemin de prière accompagnée que vivent certains 

d’entre nous en ce moment, en recevant par mail l’Évangile du jour (à consommer sans modération chaque 

matin, cf. par exemple l’application EAQ). 

Alors, comme Marie en réponse à l’ange nous pourrons dire : «Voici la Servante du Seigneur qu’il 

m’advienne selon ta Parole » (Lc 1, 38). 

Comme a pu le dire le pape François dans son homélie, lors de la messe célébrée au stade vélodrome à 

Marseille : nous avons besoin « de retrouver dans l’Évangile une grâce qui transforme et rend belle la vie. » 

Marie va mettre au monde le « Verbe fait chair ». Puissions-nous pendant ce temps d’Avent nous laisser 

habiter et transformer par la Parole de Dieu. Qu’elle soit nourriture de notre action. Qu’elle soit l’inspiration de 

nos actes. Oui en dépit de tout la vie est belle lorsque nous laissons Dieu l’habiter et s’incarner en nous. 

Faisons nôtres les mots du pape François à Marseille : 

Celui qui est né à la foi… reconnaît l’œuvre du Seigneur dans le fleurissement des jours et il reçoit un re-

gard nouveau pour voir la réalité. Même au milieu des difficultés, des problèmes et des souffrances, il perçoit 

quotidiennement la visite de Dieu et se sent accompagné et soutenu par lui. Face au mystère de la vie person-

nelle et aux défis de la société, celui qui croit connaît un tressaillement, une passion, un rêve à cultiver, un inté-

rêt qui pousse à s’engager personnellement… 

     Bel Avent ! 

      Arnaud de Chaisemartin,  

       Diacre permanent. 

 

MEDITATION D’ENTREE EN AVENT 
Jeudi 30 novembre à 12h45 

 Avec Arnaud de Chaisemartin, diacre permanent 
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                                      HOMMAGE A CLAIRE TOUZARD 

 

Notre Maison d’Eglise vit de dons. 

Les chrétiens sont invités chaque année à participer à sa prise en 

charge financière grâce au  « Denier de l'Eglise ». 

 

Cette collecte constitue une ressource essentielle et nous permet de 

continuer à assurer notre mission d’annonce de l’Evangile et de       

présence chrétienne à La Défense.  

 

Pour tous les dons vous recevrez un reçu permettant une déduction         

fiscale.  

Merci pour votre soutien ! 

Vous pouvez donner en 

ligne : 

 « Denier de l'Eglise » 

 https://denier.diocese92.fr/

donner/?reserved_paroisse=002 

En 2023, à ND-de-Pentecôte, les dépenses d’électricité sont multipliées par 2,5. 

Ainsi celles-ci vont passer de 25 000€ en 2022 à 65 000 € en 2023. Et nous 

avons déjà payé 40 000€ de janvier à juin. 

 

Claire Touzard est décédée mardi 14 novembre à l’hôpital Bichat, après une opération.  

Claire était peintre, spécialisée en enluminure et a fait de nombreuses œuvres raffinées, qui ont 

fait l’objet d’expositions à Paris, en province et à Notre Dame de Pentecôte. Mais ces dernières 

années, elle avait perdu l’usage d’un œil et ne pouvait plus peindre. 

Claire était aussi une habituée de la maison depuis de nombreuses années. Elle venait régulière-

ment en voisine et a participé jusqu’en juin dernier à l’Accueil, principalement le mercredi après

-midi pour nous rendre service. Elle était une présence douce. 

Claire était aussi fidèle de la paroisse Saint Merry à Paris. Et cette dernière l’a bien soutenue et aidée ces derniers 

mois difficiles. 

Elle a légué un sens précieux de l’image face à une diversité contemporaine. 

Gardons vivant son souvenir et prions pour le repos de son âme.  

https://denier.diocese92.fr/donner/?reserved_paroisse=002
https://denier.diocese92.fr/donner/?reserved_paroisse=002
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                                    PEUT-ON PROGRAMMER LA MORT ?  

Pierre Jova, reporter de terrain a publié tout récemment  

Peut-on programmer la mort ? C’est le résultat d’un an 

d’enquête sur la pratique de l’euthanasie en Belgique, 

avec des statistiques et de nombreux entretiens de méde-

cins et de proches de personnes euthanasiées.  

En 2002, la Belgique devenait le second pays à autoriser 

l’euthanasie, après les Pays-Bas. 

Quelles leçons notre pays pourrait-il tirer de l’expérience 

Belge ? 

La loi y prévoit que « le geste létal, par intraveineuse ou 

seringue, revient au médecin. » 

C’est ce qu’on appelle l’euthanasie, qui se différencie du 

suicide assisté, où un médecin « se contente de prescrire 

le produit létal, laissant la personne le boire ou l’injecter 

elle-même. » Telle est la pratique en Suisse et la tendance 

dans les autres pays européens. 

Les familles sont ébranlées : il n’y a aucune obligation de les consulter, ni même de les informer a priori. 

Par ailleurs beaucoup d’euthanasies sont demandées pour des raisons sociales, par exemple quand 

l’EHPAD coûte trop cher. 

Pour les médecins, l’acte peut s’avérer traumatisant.  

La Belgique, après de longs débats, a décidé d’autoriser l’euthanasie pour les mineurs. 

Quant à la pratique, elle a conduit à l’euthanasie de personnes souffrant de maladies psychiques, ce qui 

n’était pas prévu au départ. S’élevant contre cela, un psychiatre affirme : « Notre travail est de croire jus-

qu’au bout qu’il est possible de s’en sortir. » Lors du procès de Gand, deux femmes se sont opposées aux 

médecins qui avaient euthanasié leur sœur autiste. 

Au fil du texte, Pierre Jova évoque les soins palliatifs comme la pratique réellement respectueuse de la di-

gnité humaine et il ajoute : « Les plus fragiles seront assurés de leur dignité par l’énergie consacrée à leur 

rappeler chaque jour l’infinie valeur de leur présence. » 

        Anne Plauchu 

        Coordinatrice Librairie-Conférences 

 

  Pensez à venir faire vos achats à la librairie de ND-de-Pentecôte! 

  Vous trouverez une liste de propositions de cadeaux pour toute la famille à l’intérieur de ce Cahier  

  d’Esperance. 

 

 

  Achetez sur place ou commandez vos livres, en venant à la Librairie, par téléphone   

01.47.75.83.25 ou par mail ecrire@ndp92.fr 

 

Pour Noël, 

JEUDI 23, à 12h45 RENCONTRE AUTOUR DU LIVRE ANIMEE PAR MGR ROUGE EVEQUE DE NANTERRE 

mailto:ecrire@ndp92.fr


  

 

Pour recevoir la version électronique du Cahier d’espérance, adressez un mail à ecrire@ndp92.fr                                                        

Cette adresse mail est aussi utilisée pour se désinscrire. 
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à Notre Dame de Pentecôte 
 

Un repas chaud préparé et servi par l’ESAT de Puteaux 
plat + fromage + dessert + vin + café 

 10€ ou plus                    

 Nous vous attendons nombreux  ! 

 

 

 

URGENT !! 

ND de Pentecôte recherche une ou plusieurs  

personnes pour assurer les fonctions d’économe. 

 

O Marie, 
aurore du monde nouveau, 

Mère des vivants, 
nous te confions la cause de la vie : 

regarde, ô Mère, le nombre immense 
des enfants que l’on empêche de naître, 

des pauvres pour qui la vie est rendue difficile, 
des hommes et des femmes 

victimes d’une violence inhumaine, 
des vieillards et des malades tués 

par l’indifférence 
ou par une pitié fallacieuse. 

Fais que ceux qui croient en ton Fils 
sachent annoncer aux hommes de notre temps 

avec fermeté et avec amour 
l’Evangile de la vie. 

Obtiens-leur la grâce de l’accueillir 
comme un don toujours nouveau, 

la joie de le célébrer avec reconnaissance 
dans toute leur existence 

et le courage d’en témoigner 
avec une ténacité active, afin de construire, 

avec tous les hommes de bonne volonté, 
la civilisation de la vérité et de l’amour, 

à la louange et à la gloire de Dieu 
Créateur qui aime la vie.  

 

  Prière pour la vie extraite de l’Encyclique « Evangelium Vitae » de Jean-Paul II (1995)  

                                              PRIERE  

https://eglise.catholique.fr/glossaire/evangile
https://eglise.catholique.fr/glossaire/encyclique

